Die Gratwanderung zwischen Magie und bitterernsten Themen

Ein Kinderarzt muss heute nicht nur über Fachwissen verfügen, sondern auch vielseitig begabt sein. Er muss sich sowohl um das Wohl der «kleinen» Patientinnen und Patienten kümmern als auch den Eltern die Sorgen nehmen können. Im Gesundheitszentrum Rigi ist neu Dr. med. Philipp Bludau tätig. Der Kinderarzt und Kinderkardiologe liebt seine Arbeit, ist aber von der grossen medizinischen Unterversorgung im Kanton Schwyz überrascht.

Für Eltern gibt es nichts Schlimmeres: Das Kind ist krank und kein Kinderarzt verfügbar. Die nächste pädiatrische Notfallaufnahme ist im Kinderspital in Luzern. «Der Kanton Schwyz verfügt über keine Notfallaufnahme für Kinder und es gibt viel zu wenige Kinderärzte», erklärt Dr. med. Philipp Bludau.

Es gäbe hier schlicht und einfach keine ausreichende kinderärztliche Grund- und Notfallversorgung und das sei ein inakzeptabler Zustand, den der deutsche Mediziner gerne ändern möchte. «Die Eltern hier sind taff. Sie warten zum Teil, bis sie nach Tagen einen Termin erhalten», so Bludau.

Das Gesundheitszentrum Rigi sei auf dem richtigen Weg, diesen unangenehmen Zustand zu verbessern. So wurde der Patientenstopp bereits aufgehoben und Patienten auf der Warteliste für die pädiatrische Grundversorgung nach und nach abgerufen. Viele seien in den letzten Jahren in andere Kantone oder auch zu Hausärzten ausgewichen. «Wir haben den Bedarf erkannt und bauen ein pädiatrisches Zentrum mit Kinderkardiologie auf», erklärt Dr. med. Philipp Bludau, der seit achtzehn Jahren Kinder ärztlich behandelt. Seine Ausbildung zum Kinderarzt hat er 2012 in Deutschland abgeschlossen.

Seit 2015 ist er zusätzlich Kinderkardiologe. Als Kardiologe untersucht er mittels Stethoskop, Ultraschall und EKG die Herzgeräusche der «kleinen» Patientinnen und Patienten, beantwortet Fragen rund ums Herz oder begleitet Familien, welche ein Kind mit Herzfehler und Probleme mit dem Herzen haben. Dies können angeborene Herzfehler wie Löcher, Rhythmusstörungen, Herzmuskelerkrankungen, Herzschwäche, Schwindel, Kollaps und andere erworbene Erkrankungen sein. Auch die Prävention sei heute ein sehr wichtiges Thema geworden, um spätere Herzinfarkte oder andere Erkrankungen zu vermeiden. Der Fokus auf kardiale Gesundheit sollte bereits in der Kindheit gelegt werden. Eine sportliche Belastung, die regelmässig und kindsgerecht erfolgt, ist dafür unabdingbar.

Viel in der Behandlung von Kindern habe mit Magie zu tun, erzählt Dr. med. Philipp Bludau von seiner Berufung als Kinderarzt. «Man ist nicht einfach so Kinderarzt, sondern weil

E-Mail: info@gzrigi.ch

Web: www.gzrigi.ch

es ein Herzenswunsch ist!» Es sei unglaublich wie schnell sich seine «kleinen» Patientinnen und Patienten meist erholen können und wie unheimlich ehrlich sie sind. Und oft brauche es nicht viel, um das Kind nach dem Pikser wieder zum Lachen zu bringen. Anders als in der Allgemeinmedizin sei es in der Pädiatrie aber auch sehr wichtig, die Eltern mit ins Boot zu holen und ihnen die Ängste zu nehmen. «Es ist eine Gratwanderung zwischen Magie und bitterernsten Themen», so der Kinderarzt.

Für das Gesundheitszentrum Rigi und damit den Bezirk Küssnacht ist die Anstellung von Dr. med. Philipp Bludau ein Glücksfall. Denn ursprünglich sollte der Kinderarzt und Kinderkardiologe die Praxis von Dr. med. Anne Karin Eigenmann in Weggis übernehmen. Doch gab es in Weggis keine Möglichkeiten einen geeigneten Raum zu erhalten. Aus diesem Grund arbeitet Dr. med. Philipp Bludau seit September 2024 im Gesundheitszentrum Rigi und wird ab Jahreswechsel in einem 80-Prozent-Pensum Vollzeit Termine anbieten können. Inzwischen besteht das Pädiatrie-Team im Gesundheitszentrum Rigi aus drei Kinderärztinnen und -ärzten.

Hinzu kommt der fachliche Austausch mit den anderen Abteilungen und Angeboten des Zentrums wie zum Beispiel des Hals-, Nasen-, Ohrenarztes, welcher auf der gleichen Etage arbeitet.



Dr. med. Philipp Bludau, Kinder- und Jugendmedizin mit Schwerpunkt Kinderkardiologie

Gesundheitszentrum Rigi AG

Bodenstrasse 20, 6403 Küssnacht am Rigi Telefon +41 41 829 70 00

Öffnungszeiten:

Montag bis Freitag 08.00 Uhr – 12.00 Uhr | 13.00 Uhr – 17.30 Uhr

